
 

 

 

 「 忘れられない出会い 」 

                                                教頭 須田 圭一  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月の全校朝会で、生徒たちに私の体

験を話しました。新潟県からは 1000km以

上離れた、九州の島でのお話しです。 

 

若かりし頃、ある映画で見た風景が気に

なって福江島を目指しました。大阪港から

フェリーに乗り、瀬戸内海を通って北九州

市へ。そこから愛車で長崎港を目指し走っ

ていました。愛車の調子があまりよくな

く、それでも何とか長崎港から再びフェリ

ーに乗り福江島につきました。 

福江島で偶然通りかかったバイク屋さ

んに恐る恐る愛車を見てもらい、修理して

いただきました。そして支払いの時、ご主

人のⅯさんは「私も昔旅していた時、たく

さんの人から優しさをいただいて、就職の

世話までしてもらったけん、あんたからは

代金は取れんとよ。今いただいた恩を返し

ているところったい。よかよか。」その後

の旅は愛車の調子もよく、九州・四国をた

くさん旅して京都へ帰りました。 

次の年、再び私はお土産をもって福江島

に行き、M さんに昨年のお礼を述べました。

それからも何度か島にお世話になり、「五

島に住め・家ば買え。」と言われるくらい

島になじみました。ここまで他人のために

優しくしてくれるこのⅯさんのことを今

でも忘れたことはありません。 

人は一生のうち、何人くらいの人と出会

うのでしょうか。高校生くらいの時の記憶

ですが、すれ違う人も含めて 300 万人くら

いだそうです。もし 1 日に一人と新しい出

会いがあったとしたら、平均寿命から考え

て約 30,000 人になります。またある説によ

ると、何かしらの関係があって親しい間柄

になれる人は約 3,000 人だそうです。 
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板倉中学校の全校生徒数は 174 名。教職

員を含めると 200 人は軽く超えます。小学

校や保育園の先生方、親戚の方々、地域の

人。部活動などで関わりのある生徒や指導

者の方。みなさんは今まで何人の人と出会

ってきたのでしょうか。そして今後何人の

人と出会うのでしょうか。 

私は、みなさんの長い人生の中で、ほん

の数年間ではありますが、板倉中で一緒に

過ごす仲間たちとの時間を大切にしてほ

しいと考えています。クラス、学年、委員

会活動、学校行事、部活動。このような様々

な出会いを大切にして板倉中学校を巣立

ってほしいのです。  

今の私は、ありがたいことに大切な人や

友人に恵まれています。しかし、これまで

にいろいろな人からいただいた恩を返せ

ているかどうかはわかりません。でも、こ

れからもできる限り出会いを大切にして

いきたいと考えています。 

福江島のⅯさんとは 30 年以上会ってい

ませんが、今でも元気にお店を切り盛りし

ているそうです。「今度また会いたかねぇ

ー。夏がよかとよ…」心地よい響きが電話

から聞こえてきます。近いうちに彼の好き

な新潟のお酒を送りたいと思っています。 

 

 

たくさんの 

出会いが、生 

徒一人ひとり 

をさらに大き 

く成長させて 

くれることを 

期待していま 

す。      福江島 大瀬崎の夕日 
          五島市観光サイトHPより 

 

tel:78-2013


《 １１月のおもな出来事 》  

 
   

昨年度は残念ながら実施できなかった音楽祭でしたが、今年度は保護者の皆様をお招きし、全校生

徒そろって実施することができました。「賞を競うのではなく、クラスみんなで団結し、美しい合唱を

響かせることを目標としたい」という生徒たちの願いを受け、今年度は賞を設けることはせず、音楽

を楽しむ「音楽祭」となりました。美しいハーモニーが見事な曲や、複雑なリズムが印象的な曲など

それぞれのクラスの個性に合った選曲で、生徒たちは素晴らしい合唱を披露しました。生徒たちの合

唱に続いて行われた長谷川紗耶さんのコンサートでは、長谷川さんの美しい歌声を聞かせていただ

き、聴衆はうっとりと聞きほれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

音楽祭…「共奏・響奏」のスローガンの元 感動的な歌声を 

3年 2組 ＭＲ 

 私は音楽祭で皆が同じ目標に向かい一致

団結することで、クラスの絆がより一層深ま

ったと思いました。そして、発表後には、やり

遂げたという達成感を感じました。中学校生

活最後の音楽祭で、とても良い合唱ができ

て良かったです。 

3年 1組 ＩＴ 

３年生として最後の指揮

者だったので、不安も少なか

らずありました。でも、みんな

を引っ張っていくという使命

のために、笑顔を絶やさず、

みんなをまとめることができ

ました。みんな、ありがとう。 

西沢先生

も歌声を

披露 



《 JRC 委員会＋生徒会総務 》 環境ウィーク 
たくさんの生徒が自主的に参加してくれました。 

・ 教室の環境整備と照明の消灯 

・ 学校周辺のごみ拾い 

・ 学校花壇の整備とプランターの球根植え  

 

《 保健委員会 》 広げよう！みんなの絆！ 

～３密避けても心は密～ 
休日の楽しい過ごし方や、元気の出る曲を紹

介します。自分も相手も大切に。啓発ポスター

も作りました。 

 

 

《 図書委員会 》 

いじめ・人権に関する本のポスター制作 
図書委員全員で心を込めてポスターを作りま

す。ぜひ、手に取って本を開いてみてください。 

何か大事なものを見つけることができるかも。 

 

《 体育委員会＋放送委員会 》 

球技大会：クラス対抗ドッヂボール大会 
１７日(木)に行われた球技大会は、どの対決

も手に汗握る好勝負となりましたが、体力と勝

負の駆け引きに優れた３年生の１．２組が男女

とも決勝に残りました。 

結果は男女とも３年２組が優勝、２位が３年

１組でした。 

いじめ見逃し０(ゼロ)に向けて、生徒会総務や各委員会が素晴らしい取組を展開しています。各委

員会で工夫を凝らした活動の一部をご紹介します。21 日(月)は、いじめ見逃し０(ゼロ)スクール集会

を板倉地区の小学校６年生と一緒に行います。小学生と力を合わせてこの取組を今後も続けていきま

す！ 
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いじめ見逃し 0（ゼロ）の取組      

   

 
 



１１月６日(日)、「板倉ふれあいまつり」で、吹奏楽部が大勢の観客を前にさわやかに演奏しまし

た。コロナ禍で、演奏の機会が限られていることもありますが、生徒は緊張の中にも演奏を楽しんで

いるようすも感じられ、とてもいい経験になったようです。生徒の感想もご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 

【 新潟県駅伝大会  】 メンバー ２年 ＫＨ ＩＹ ＳＹ ＭＳ 

                １年 ＵＭ  ＫＭ 

  女子駅伝チームが上越地区駅伝大会を勝ち抜き、小千谷市白山運動公園特設コースで行われた新潟県   

駅伝大会に２年連続で出場しました。４地区を勝ち抜いた代表が争い、熱戦が繰り広げられたこの大会で、

板倉中女子チームは４３位でした。会場に駆けつけ応援してくださった保護者の方々や応援してくださった 

地域の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。 

【 第２８回 上越こども発明工夫・模型・工作展 】  

  模型工作部門 入選  １年生 ＮＴ 

葛飾北斎の「神奈川沖浪裏」を立体的に表現した作品です。 

職員玄関に展示していますので、ぜひご覧ください。 
 

 

 １２月～1 月当初のおもな予定    

 

１２月 ８日  (水) 生徒会役員選挙 立会演説会 投票・開票 

１０日  (土) 吹奏楽部 アンサンブルコンテスト  （上越文化会館） 

１３日  （火） 期末面談・三者面談 ～16日まで 

２３日  （金） ２学期終業式 絆タイム(生徒会総務) 冬季休業開始 

２４日  （土） 冬季休業開始 ～９日まで 

２９日  (木) 閉庁日 ～３日まで 

1月 ５日  (木) ３年生実力テスト 

1月１０日  (火) ３学期始業式 生徒会新三役任命式 

吹奏楽部の演奏 ふれあいまつりで聴衆を魅了しました   

吹奏楽部 ２年２組 ＯＳ 

 １、２年生のみで初めて公の場で演奏しました。

3 年生が引退し，部員の人数も減り、楽器が変わっ

た人もいましたが、部内で団結して支え合い、励ま

し合いながら練習を重ね、本番はみんな笑顔で終え

ることができました。保護者や地域のみなさんに恩

返しできた演奏になりました。 

 

あいさつ強化運動 区内の小学校にお邪魔しました。   

 

 

 

※ 予定は変更することがあります。あらかじめご了承ください。 

 

生活委員会・応援団・生徒会総務の合同企画

として区内の２小学校と板倉中学校で「あいさ

つ運動」を行いました。小学生の元気な笑顔と

あいさつに、中学生も元気をたくさんいただき

ました。さわやかなあいさつから 1日が始まる

と嬉しいものです。板倉区でさわやかなあいさ

つが広がるよう中学生が率先して行動できるよ

う期待しています。 

 

 


